
４．教職員の人材不足について

　神戸市会では、令和6年度の神戸市各会計予算や議案について、ただいま審議をしているところです。
　先日の本会議で会派の代表質疑を務め、市長、副市長、教育長に対し、以下の内容について質疑を行いました。
　今後も引き続き、市民のみなさまからのお声に寄り添いながら、安全・安心なまち神戸・東灘をめざして、市政への反映に努め
てまいります。

令和６年 日程（２月15日～３月29日）第１回定例市会【2月議会】開催

①

１．障害者向けグループホームの整備について

代表質疑
（２月22日）

　　　　　かつて特別支援学級を担任していた時に、保護者の
方が、「私は息子よりも1日だけ長生きをさせてもらいたい」と
言われた。グループホームの整備を待ち望んでいる方がたくさ
んいらっしゃる。是非ともがんばっていただきたい。

要　望

　　　　　　障害のある子をもつ親の高齢化が進
む中で、親亡き後も引き続き地域で安心して生活
を営むための住まいの整備は重要な課題である。
　　グループホームの整備に向けた補助の拡充等
が掲げられているが、特に少ない状況である市東
部へのグループホーム整備にどれくらい寄与する
と考えているのか。

質　問

　　　　　　市東部の市有地を活用し、日中サービス支援型グルー
プホームの公募を行い、補助額の上限が1000万円のところを、市
東部の整備に対して200万円を上乗せし、多くの事業者の市東部へ
のグループホーム開設を促すことにつながると考える。

市　長

　　　　　どろんこ遊びの後のシャワー設備や、ケガをした際に
救急車が入って来れるように、ハード面の整備もお願いしたい。
要　望

　　　　　　子どもたちが、安全安心に移動できる対応も必要だ。
地区での活動がよりいっそう安全に進むようにしていきたい。
副市長

２．都心・ウォーターフロントの魅力向上について

要　望　　　　　六甲アイランドでも、今春からプロジェクション
マッピングが始まる。冬はもちろん年間を通して神戸に来てい
ただける「滞在型観光（教育旅行や企業のインセンティブ旅行
など）」の促進に努められたい。

　　　　　　今年度の神戸ルミナリエは、閑散
期となる１月の神戸の夜のまちの経済活性化
に寄与したと考えるが、引き続き１月開催で
進めるべきではないか。

質　問

　　　　　　花火をはじめとした夜型観光コ
ンテンツを、来街者を魅了できるよう、当
該エリアで年間を通じた夜間景観の形成に
よりいっそう取り組むべきでは。

再質問

　　　　　　1月開催を含めた来年度の開催
方針については、ルミナリエ組織委員会で
議論をしていくことになる。やの議員から
のご指摘もふまえ、実施内容や時期につい
て、神戸市も積極的に参画する形で議論を進めていきたい。

市　長

　　　　　　ウォーターフロント全体で、こ
れまで以上に充実したコンテンツを市民や
観光客に提供し、神戸の夜のまちの活性化
につなげていきたい。

副市長
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３．多井畑西地区（須磨・垂水区）における里山の保全・活用について

　　　　　　子どもたちがいつでも自然に親
しむことができる常設のプレーパーク※の
設置が実現するよう、トイレや休憩所の設
置、プレーパークへ繋がる道路の整備など
の支援を行うべきではないか。

質　問

　　　　　千葉県君津市は女性教諭が搾乳できる「マザーズ
ルーム」を確保した。神戸市の教職員も今非常に若くなっている
ので、こういう部屋も作っていただきたい。

要　望

　　　　　　安定的な人材の確保のために、優秀な人材を対象に
臨時免許状や特別免許状を活用した新たな選考の実施や、大学3
年生等を対象とした特別選考など、今後も考えうる効果的な政策
を検討し、全力で人材確保をしていく。

教育長

　　　　　　国による取り組みを待たずに、慢性
的な人材不足問題に対する本市独自の施策をよ
り積極的に実施すべきと考えるが、今後どのよ
うに対応していくのか。

質　問

　　　　　　産育休等の代替教員を年度当初から配置を行うなど、
他都市にはない取り組みを率先して行ってきた。今後もより効果
的な取り組みや体制を検討し模索していきたい。

教育長

　　　　　　採用を増やす一方で、教職員の離職を食い止める取
り組みも重要である。例えば、年度途中の産育休や療養休の取得
等に柔軟に対応できるような体制づくりなど、教職員のサポート
体制の強化にも、よりいっそう取り組むべきでは。

再質問

今年のルミナリエの様子

メリケンパークの花火

こうべ未来 市会議員団ニュース

（１）冬の経済活性化

要　望　　　　　このルートには「日本一短い国道」や、ハーバーラ
ンドには「エルヴィス・プレスリーの銅像」もある。夏の導入に
向けて積極的な取り組みをお願いしたい。

　　　　　　神戸の代表的なみなとまちを運行している「ポート
ループ」に、まちを紹介する音声ガイドを流すなど、まちのＰＲに
繋がる取り組みを進めるべきではないか。

質　問

　　　　　　現在、運行事業者との調整を進めており、夏ごろの実
施を目指している。神姫バスや沿線施設などと連携をしながら、
まちのPRを進めていきたい。

副市長

（２）ポートループにおけるまちの案内

※プレーパーク…子どもたちが自由な発想で作りあげていく遊び場



②

2024年春①号No.21 こうべ未来 市会議員団ニュース

令和５年度に本市とかかわり実現（予定）につながった、主な25（にっこり）の取り組みを、報告させていただきます。

今年度も引き続き、市民のみなさまからの小さな声にも寄り添いながら、誠実に努めてまいります。
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地域コミュニティ交通への敬老・福祉パスの適用【今年４月から】（QRコード）
市営地下鉄駅構内エスカレーターへの注意喚起ステッカーの貼付
防犯カメラの増設 ❶神戸市カメラの増設（3年間で約2500台に）
    ❷地域の防犯カメラ新設・更新・修繕補助の継続
無料で一時保育が利用できるコワーキング施設の増設【学園都市に今年８月頃】
障がい者グループホームの整備　❶開設費用補助　❷重度障がい者受け入れのための設備改修
費用補助　❸市有地を活用した、日中サービス支援型グループホームの公募

ポートループの車内放送開始【今年の夏頃】（QRコード）
須磨海釣り公園の再開【今年の11月頃】
環境に対応した新港務艇の建造【令和７年度頃】
水道料金のWeb決済導入【令和7年度頃】

中学校給食の全員喫食を順次開始（今年度は中央、須磨、垂水区）【東灘区は令和8年1月から】
スクールサポートスタッフ（学校現場で教員等の業務を補助）の全校配置
全小・中学校に校内サポートルームの整備と不登校支援員を配置【週5日4時間】
市立盲学校前信号機の音響装置始動（登下校時間帯のみ）
市立学校施設の異常高温対策（空調設置）　❶小学校の全ての体育館への部分空調設置完了
❷小学校の全ての自校調理校給食室への空調設置完了

（六甲アイランド）
六甲アイランド活性化の予算化拡充【7億9652万円】　
❶マリンパークの再整備（海釣り広場・親水空間等）【今年５月以降に現地工事の着手予定】
❷プロジェクションマッピング施設を活用した夜の賑わいづくり
❸六甲アイランド公園の再整備
神戸ファッションプラザ ❶テナントの入居　
     ❷神戸ファッション美術館内に子ども用トイレの設置　
島内の整備 ❶イーストコート4番街交差点近辺の水たまりの解消
 ❷ウエストコートの歩道の補修　❸小磯美術館北東部の陸橋路面のタイル補修
向陽町中６丁目公園のブランコ修理

住吉川ジョギングコースの路面補修【阪神魚崎駅北側と国道43号線南側】
住吉公園の開放日の拡充【月曜と新たに金曜日も開放】
甲南町小公園（滑り台の水たまり補修、東屋への丸太イスの設置）
宇柳公園（時計の設置とベンチ、フェンス改修、巨石の撤去）
山手幹線道路の雑草防止対策【水道橋西側】
深江南町4丁目の溝蓋改修
第二工区の放置車両移動対応
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実現（予定）に結び付いた主な２５の案件
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地域コミュニティ交通1

ポートループ6

須磨海釣り公園イメージ７

-❶海釣り広場イメージ
　（神戸市立平磯海づり公園）
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ブランコ改修18

路面補修19

道路中央の雑草防止対策23 溝蓋の異音防止改修24

-❷トイレ改修後16 -❶改善前の様子17

-❷プロジェクションマッピングのイメージ15
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